
最新跛乞丐读后感二年级(模板10篇)
当品味完一部作品后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
让我们好好写份读后感，把你的收获感想写下来吧。那么你
会写读后感吗？知道读后感怎么写才比较好吗？这里我整理
了一些优秀的读后感范文，希望对大家有所帮助，下面我们
就来了解一下吧。

跛乞丐读后感二年级篇一

《乞丐囝仔》叙述作者的爸爸从小生活困苦，是一个瞎子乞
丐，他们家总共有十二个小孩，从小作者便常常跟姐姐出去
外面乞食，有什么就吃什么，就算是掉在地上的米 粒，他们
也都会捡起来吃。

他十分认真学习，小学六年级时，他总共得到了八十几张奖
状，从小到大的任何考试，他样样拿第一。

课业外，他不忘自己肩负重淡，下 午放学回家后，晚上还继
续出去行乞。

努力了几年后，他找到自己人生中的另外一半丽霞，经过了
千辛万苦的努力后，作者和丽霞终于结成连理，共组了一个
幸 福的家庭，但作者的父亲最后却因罹患咽喉癌而去世。

我觉得这本书很感人，作者把自己的人生写成一本书，告诉
我们他的人生遇到了哪一些事情，使他很开心;遇到了哪一些
事情，使他很伤心。

而且最令我印象深 刻的是：作者的姐姐牺牲自己，让作者的
爸爸卖到私娼寮去了，好让家里有钱继续生活下去。

我觉得作者的姐姐很勇敢，因为那样做，是需要很大的决心



和毅力，所 以这令我十分敬佩。

我 猜想作者一定是因为经常长途跋山涉水，来回数十趟，才
能够得到这样优异的成绩，非常的不简单。

最后，我深深觉得我很幸福，因为我有一个完美的家庭，爸
爸、 妈妈、妹妹都很健康，此外，还有一栋坚固的房子遮风
避雨，不像作者的家庭背景如此凄惨，而且我还有健康的四
肢，所以我要好好珍惜这份幸福。

赖东进的父亲在二十二岁那年便两眼失明，而母亲又是患有
癫痫症的重度智障，所以主角不但要负责照顾家人，而且还
要和父亲一起外出行乞。

当时他只能以坟 墓为家，每天过着三餐不继，家徒四壁的困
苦生活，但是，他仍然没有放弃最后的一丝希望，而且还决
定要向世人证明天无绝人之路的'道理。

于是赖东进牺牲了 自己的睡眠时间，拿来读书和行乞，积极
的奋发向上，终于，皇天不负苦心人，他获选了十大杰出青
年，让那些原本讥讽、耻笑他的人都对他刮目相看呢!

辛的生长环境下，主 角却还是努力不懈、发愤图强，不向自
己的命运低头，所以才能得到如此崇高的成就。

但是如果换成是我的话，也许早就已经轻易的放弃自己的人
生了吧!

而作者的 故事也让我学到：就算是生长在多么恶劣的环境，
就算连命运都和自己相违，也不要轻易的灰心，因为有句话
说：“上帝关闭了你眼前的那扇门，就一定会为你开启 另一
扇窗。

所以当我们遇到困境时，不要这么快就认定自己一定办不到，



而是要努力的去尝试，设法找出扭转局势的方法，将危机化
为转机，就像那句家喻户晓的 话语：“生命总会找到出口。

前一段时间看了《乞丐囝仔》，看完后觉得感慨良多。

这本书篇幅挺短的，感觉看了一会儿，突然就看完了。

整本书主要讲了乞丐囝仔赖东进的成长经历。

曾经听过有人说，乞丐他没有受到过家庭教育?出于好奇去看了
《乞丐囝仔》这本书。

看完书，答案是肯定的，任何人都有家庭教育，除非他没有
家庭。

乞丐也有家庭教育。

对于赖东进的乞丐生活，我们无法评价，因为这是生活。

乞丐的生活经历造就了现在的赖东进，现在的赖东进无疑是
成功的，但是他的成功并不能让完全我同意他所受到的家庭
教育。

乞丐生活一方面教会阿进懂得珍惜、感恩、坚忍、责任感。

一方面由于生活的苦难，导致人消极的一面浮现出来，他也
曾经挣扎过，想过死，这种极端是毁灭性的。

略他下毒这件事情为他鼓掌吗?大家还会肯定被他杀死的父亲
曾经的严厉是好的吗?抛开他现在的光环，看他的经历。

我认为赖东进身上有几点品格是家庭教育必须“灌输给孩子
的。

1.将心比心的教育



影响一个人的除了他自己，就是所处的环境中构成的人。

赖东进的父亲对阿进实施的家庭教育是对赖东进帮助很大的。

赖东进的父亲虽然是盲人、乞丐，但是非常有尊严。

凡是父亲认为踩到屎、或者撒尿的裤子上，这时候父亲都会
拿起棍子打人。

一个乞丐吃的虽然不干净，穿的不干净，但是最基本的是不
能沾到屎和尿!虽然看来觉得很好笑，但是这真的是最基本的
原则。

历过苦难的人才会更容易包容和关心他人。

父亲就是经受太多苦难的人。

父亲对赖东进讲述自己从前的故事时，没有抱怨，对苦难很
平静得进行讲述。

在讲到收留自己母亲时候，说：“同是天涯沦落人。

父亲会教导将玻璃、铁钉捡开，做个记号提醒路人，以免他
人手上。

他对赖东进说：“自己受伤，就不要让别人再受害一次。

像这样的话父亲在生活中零零碎碎地，在赖东进的生活里出
现的次数不仅一两次。

父母言传身教的行为话语可以影响孩子人格的形成。

2.责任感的培养。

由于家庭原因特殊，阿进从小要出门乞讨来养活全家人，这



种经历造就他的责任感，这种品格对男生来说是尤其重要的。

3.感恩。

由于乞讨生活，感受了世间冷嘲热讽之后更体会到别人带来
的温暖来之不易，更感受到家人的可贵。

在目睹别人葬礼中的生离死别后，赖东进写了当时领悟的一
段话---孝顺父母要及时，要珍惜现在拥有的一切。

4.自立。

5.父母对孩子的爱。

这是最基本的。

只有有爱，才能让人感受到爱，才能谈得上爱别人。

6.懂得回报。

我认为在孩子品格上要严格要求，但不是用严格的方式。

这些品格明显不是天性，而是后天形成的。

这些品格是孩子通过对环境的判别，自己选择出的，主动接
受的。

跛乞丐读后感二年级篇二

主角赖东进他从小就跟着他爸爸出去行乞，他们家十二个小
孩全都靠他讨饭行乞维生。虽然他的父亲看不见，母亲和大
弟精神异常又重度智障，但是他凭着不屈不挠的精神继续活
下去，虽然他饱受到许多人的`讥讽和耻笑，但他还是忍气吞
声的继续生活。他好几年来都只睡三、四个小时，只为了证



明，再怎么不幸的人，只要肯努力，一样可以出人头地。

我看完的这本书后，我觉得我真是身在福中不知福。不管天
气有多糟，他都必须要去行乞，真是辛苦。他不仅遇到很多
挫折，还曾想过要自杀，但是最后这些事情不但没有打倒他，
反而让他越挫越勇。假如我是他，现在可能已经放弃自己了，
因此我们应该要学习他刻苦耐劳的精神。他写的这一本书告
诉了我们，就算是生活再苦、再不幸的人，只要肯努力，总
有一天，一样可以出人头地！所以我们如果遭遇挫折，觉得
生活艰辛时，我们要想想在这个广大的世界上，还有人生活
得比我们还要困苦，因此我们要知福，还要惜福，更要时时
伸出援手，帮助他人，散播幸福给每一个遇到困难的人，让
这个世界充满欢乐。

跛乞丐读后感二年级篇三

赖东进的父亲在二十二岁那年便两眼失明，而母亲又是患有
癫痫症的重度智障，所以主角不但要担任照料家人，并且还
要和父亲一同外出行乞。其时他只能以坟墓为家，每天过着
三餐不继，一贫如洗的困苦日子，可是，他依然没有抛弃最
终的一丝期望，并且还决议要向世人证明天无绝人之路”的
道理。所以赖东进献身了自己的睡觉时刻，拿来读书和行乞，
活跃的奋发向上，总算，皇天不负苦心人，他获选了十大杰
出青年，让那些本来讥讽、嘲笑他的人都对他刮目相看呢！

赖东进的父亲是瞎子，而母亲则精神异常又重度智障，他乃
至还要照料家人和外出行乞，就连一个能让他遮风避雨的居
处都没有，在这样艰苦的成长环境下，主角却仍是尽力不懈、
卧薪尝胆，不向自己的命运垂头，所以才干得到如此崇高的
成果。可是假如换成是我的话，或许早就现已容易的抛弃自
己的人生了吧！

而作者的故事也让我学到：就算是成长在多么恶劣的`环境，
就算连命运都和自己相违，也不要容易的悲观，由于有句话



说：“天主封闭了你眼前的那扇门，就必定会为你敞开另一
扇窗。”所以当咱们遇到窘境时，不要这么快就确定自己必
定办不到，而是要尽力的去测验，设法找出扭转局势的办法，
将危机化为起色，就像那句众所周知的言语：“生命总会找
到出口。”

跛乞丐读后感二年级篇四

带着对赖东进先生的敬佩之情，我再一次从头到尾地看了这本
《乞丐囝仔》，赖先生的再一次感动了我，泪无声无息的从
脸上滑落。看完这本书，作家说：“赖东进先生是一个难以
摹仿的榜样，但正因为世上有不可摹仿的榜样，才使我们的
凡俗生活偶尔就被超凡脱俗的光芒所照亮”；看完这本书，
奥运金牌得主李宁说：“命运，要用坚定的恒心和毅力才能
转化”；同样是看完这本书，大陆作家王安忆说：“一个从
最卑微的处境里生长出来的自尊是强大的。”

赖东进生在乞丐家庭，全家14口人靠乞讨为生。在他刚学会
走路之时，就要跟着姐姐去乞讨，十岁之前全家居无定所，
四处流浪，每天过着风餐露宿的`日子，他经常以坟地和百姓
公庙为家；十岁后边读书边乞讨，总共做了长达17年的乞丐。
身为长子的赖东进不但肩挑照顾全家的担子，更努力求学，
发奋工作终能娶妻生子，经营事业，安顿全家大小的生活。

看完了这本书，我有一个疑点。赖先生出生在这样一个贫困
到极点，不正常到极点的家庭里，居然能有这么大的成就。
在这种家庭里，孵化出一只危害社会的大鳄是很正常的，可
为什么会出了赖先生这样的人呢？他在四岁时就能克制自己
的食欲，把自己的食物省出来给弟弟妹妹，这样的行为，没
有人来教他，也没有可以借鉴的榜样，只能用“天生善良”
来解释了。“百日床头无孝子”，这是人之常情，但赖先生
侍奉痴母几十年，连她的下衣及一些妇人之事都是他亲手料
里的，这样的行为，也只能用“天生孝悌”来解释了。赖先
生十岁后，从泥污和粪水中爬出来，走进学校，以超人的毅



力和极为大度的胸怀，忍辱负重，刻苦学习，迎来一连串荣
誉，这样的行为，也只能用“天生俊才”来解释了。

赖先生是好样的，我们应该他的榜样，才能对祖国有所作为。

跛乞丐读后感二年级篇五

走过大街上，乞丐的身影随处可见，他们用令人顿生怜悯的
眼神向路人行乞。也许你有一颗善良的心，所以对着他们释
放。然后他们就用生命中最珍贵的尊严换来了你的几元钱。
你的善良也在他们的一叩中体现。

但是，我的鄙视并不是针对所有乞丐的。毕竟，那些在街头
卖艺、身体残疾的人是上天对他们的不公，可是那些手脚齐
全，年轻力壮的年轻人呢？上天给了他们健全的身体，成功
的本钱，可他们宁愿在接受别人施舍时，在他们脚边叩一个
头，也不愿意自信的昂首挺胸的站起来，为自己或为了其他
打拼未来，难道生命里的一些亮点或暗斑都不能激起内心的
那股勤劳的动力吗？坦然走过乞丐，并不是让你用一颗冷漠
的心对待弱者。毕竟，善良也可以发挥在其他途径上啊！

每个人的存在都有意义，可这种乞丐出卖自己的尊严，难道
我们不应该嗤之以鼻吗？一个人能够好好的活着，完全是因
为他有自尊，从不蹂躏践踏自己的尊严。而乞却成了乞丐的
职业，他们已经没有任何形象可言。

那么你的善良呢？你让他们发现了一种利用他们同情的妙方，
促使他们做出了错误的人生选择。

或许，他们也需要帮助。但就不是实质上的施舍，可能是帮
助他们指点迷津，也有可能是给予他们重新开始人生的自信。
体现你善良的是帮助，不是施舍。

面对乞丐，我们的眼光必须坦然。不要带任何怜悯之情，这



样对他们才会有些许帮助。

一个民族，一个社会，一个国家的落后，是源于经济精神文
化的，要从经济上，精神上，文化上铲除落后，“乞丐”才
会不复存在。

跛乞丐读后感二年级篇六

宋朝有一户富足大家丁家。兄弟花春，花实同年同月同日各
生下一子，取名文龙、文凤，共同庆贺。在一年后的庆岁宴
上，舅公王国贤从外地经商经过此地，刚好参加喜宴。其精
通术数的舅父是个深信“人生由命，富贵在天”的人，在酒
席宴前为二子算了一挂，因诞生时辰不同，文凤是状元命，
而文龙是乞丐命且有克父之嫌，为了家业兴旺，花春忍痛抛
子，其妻柳氏，拒力相争，花春离家出走，杳无音信，岁月
匆匆，一晃十载，文龙文凤同在书馆读书，因一块甜饼二人
争执，文凤之母护子心切，责骂文龙，辞去先生，文龙之母
把儿子痛拆一番，和文龙离家出走，投奔先生，不料与舅父
相遇，告之花春落水而亡，并劝文龙认命，不要连累先生。
斗转星移，世事难料，十八年光阴转眼而过。结果是，文龙
通过努力考上状元了。文凤整天游手好闲，吃喝嫖赌，沦落
为乞丐。花春已死又复生，星相术数全落空。

再看看现在我们的教育方式，我们是属于那种?我看大多数的
人是文风之母类吧!娇惯，溺爱，孩子稍微有点闪失，就象是
天要塌下来。就算孩子做错了，也不纠正他，反而顺他心情。
我们需要怎么样的孩子?当然想要文龙那样的状元孩子。是我
们就要问一下自己，我们是文龙母亲的类型吗?我们有没有好
好教育孩子，教他正确的人生观，教他什么是公共道德，怎
么样去尊重人。

实孩子是无辜的。我们把他们带到这个世界的时候，孩子们
都如同白玉一样的纯，如金子一样的亮。孩子的将来是你们
都左右不了的，不过孩子的现在将决定了他的将来。我们能



做的是，给孩子一个白玉一样的现在。把这块玉雕琢成美玉。

跛乞丐读后感二年级篇七

最近这一段时间一直坚持看中央8台的晚间海外剧场《乞丐王
子》，该片具备了韩剧的一贯特长：冗长煽情。虽然每晚最
后一节看完的时间是00：34，但我还是深深的被它的剧情所
吸引，不惜牺牲我的休息时间。

该片讲述了四兄弟从富家子弟一夜之间变成乞丐，再从乞丐
通过自己的劳动和努力逐步过上富裕美满的生活的故事。片
中有一人我比较佩服，即四兄弟的爸爸的小妾，星星的妈妈。
她娴熟、温柔、体贴人。星星妈妈和四兄弟的爸爸一起10多
年了，他爸爸每次出差回去第一个想去的地方就是星星家，
因为星星妈做了一手好饭菜，这点我想任何人都有感触，好
的饭菜就是很吸引人，尤其在吃腻了外面的饭菜后特想吃家
里人做的可口饭菜。

星星妈妈经营的保龄球馆也生意兴隆，我想不是任何人都有
能力经营的，即使有人给你钱开业，这需要管理能力和处理
相关事务的能力。星星妈妈还对四兄弟情深谊重，不管以前
四兄弟怎么对待她，当他们生活有困难是还是向他们伸出了
援助的手，还抚养了襁褓中的始俊；星星妈最好的一点就是
抚养了星星这么一个人见人爱的小天使，星星爸爸能在晚年
有这么一个唯一的女儿，并一直很疼爱她，每次烦心的时候
一见星星，所有烦恼全都抛之于九霄云外，这和星星妈妈的
教育方法有很大关系。另外，星星妈妈对始俊妈妈也算尽了
一个做姐姐的责任。总之，星星妈妈是一个塑造得很成功的
典型韩国女性，活着的目的是让身边的人过得幸福！这种女
性在任何国家都是很受欢迎的，也是我作为一个女性所崇拜
的对象，人做到这个份上足也！



跛乞丐读后感二年级篇八

前一些时候，疯狂的迷上了《乞丐王子》，这部韩剧虽然没
有什么偶像，也没有什么所谓轰轰烈烈的爱情，可是兄弟间
深厚的情谊，平实而又真诚的爱情真的.很让我感动。

在这里，我并不想过多的去评论这部韩剧，只是它真的不知
不觉得就打动了人的心灵深处，他们的故事就在身边无数个
家庭中上演，是那么的贴近生活。

但它毕竟是一部电视剧，为了宣传真善美，让剧中不可能的
事情变成了可能，还真的成就了这些在现实中无奈的我们，
因为我们需要这美好的想像。

比如在这部剧中，大哥始光和蔷薇的感情历经了千辛万苦，
最后才走到了一起，虽然这是多少人的期盼，可是细想想，
在我们现实生活中，他们俩有可能走到一起吗，他们俩之间
的问题太多了，首先，就是始光一贫如洗，还带着四个弟弟，
而且还没有一个正式的工作，这就造成了很大的危机了，虽
然可以一起创业，一起吃苦，挨过这些苦难，可是在我们这
浮燥的社会，人心已经不那么单纯，就算是有过这样的想法，
也会被这社会训练的有那么一丝戒心，不伤害别人可是也防
着别人的伤害。像人与人之间那纯粹的感情已经不复存在了！

还有一个最重要的理由就是始光有病，不能生育孩子，这对
于传统的家庭来说，是多么致命打击啊，要是以前，涉及不
能生孩子的事情，不管男人还是女人，始终都会是女人会遭
殃，如今这个社会还好了，可是有些东西就是根深地固了，
轻易改变不了，其实现在也有好多的人不要孩子，可是我觉
得人到了一定的岁数，可能就会改变想法了，其实有一个自
己的孩子是多么幸福啊，可是就有人不能拥有他！而且就算
自己可以为爱的人所累，不计较，可是父母呢，不能不为了
父母着想吧，不要忘了，这个世界上不是只有你一个人活着，
有些时候，也要为身边的人着想，不要让他们为你伤心！像



剧中蔷薇就是爱始光，不管一切，什么困难都能克服，她真
的很勇敢，可是不也为了自己的父母放弃了一段时间吗，后
来不行，她的父母才让步的！

说句实话，这部剧真的让我很感动，尤其是他们由相爱到结
合，历经磨难，其实他们的爱没有多少浪漫，而多数都是平
实的生活，可有时就是这不经意的小举动，却让我感动半天，
多少次为了他们而哭泣。

它不仅仅把它当成了一个电视剧，大家多多少少会在其中找
到自己的影子。

也许这就是这部剧感动我的原因吧！

跛乞丐读后感二年级篇九

镜头一：始光离婚后回到家中。

始宇：这回嫂子可大发了，房子加存折。哪有像你这样光身
出来的？

始光：离婚吃亏的总是女人，这点东西算补偿吧！……你结
了婚就知道了，女人光漂亮有什么用？让你感到心境平和才
最重要。

镜头二：星星妈鼓励始俊妈到朋友的澡堂好好干。

始俊妈对自己没信心，说：漏水的瓢在家里漏，到外面难道
就不漏了吗？

镜头三：始宇谈对蔷薇的印象。

始宇：要是第一印象是堆狗屎，以后再怎么使劲都没有用！
等冬眠的青蛙起来说人话，楼下的蚂蚁开飞机，我就叫她姐



姐。

镜头四：始光和蔷薇在车内对话。

始光：比起从事什么职业，知道该怎样生活，才是更重要的。

始光：如果连那个都很敏感的话，不成诗人了吗？

蔷薇：诗，我很喜欢，但诗人却不喜欢。从艺术的角度来看，
诗人很有魅力；但从男人的角度来看，却少了很多东西。

剧情角色人情味十足

《乞丐王子》讲的是兄弟4人从家道殷实到一无所有后所经历
的人生转折，4个哥哥照顾着同父异母的弟弟，然后各自经历
着艰难的.爱情和事业起伏，很多观众能从中找到自己的影子。

剧中的大哥始光自家道中落后，又因自己患无精症，虽然很
爱女友蔷薇，但为了女友的幸福毅然选择放弃，让人心生敬
意。可是编剧却并不想硬生生地拆开这对鸳鸯，后来还是把
他们牵到了一起。而贤珠作为家中的新媳妇，结婚后把兄弟
们通通喊到家中居住并和大家和睦相处，更让观众对其心生
喜爱。

主题曲和插曲备受推崇

“爱情，爱情当你不慎错过的时候，只能让你后悔莫及泪流
满面；爱情，爱情必须真心诚意，才能让你感觉安心可以依
靠”剧中蔷薇在车中最爱听的一首歌《爱呢爱啊》，让很多
观众常常陶醉其中。这首优美的韩文歌曲，配合着始光和蔷
薇真挚温暖的爱情，在观众心目中有一种永恒的画面感，总
会异常感动。

一位读者说，无论是多么好听的插曲，只有配合画面情景才



能更好地彰显音乐的魅力。那些浪漫的镜头和美妙切题的插
曲在一起，会让电视机前的男人和女人都对始光和蔷薇心生
羡慕甚至爱慕之情。

镜头干净不过度亲昵

跛乞丐读后感二年级篇十

前几天晚上看韩剧《乞丐王子》，女主角要嫁给自己不爱的
人，就在神父问：新娘，你是否愿意嫁给新郎，无论她将来
是富有还是贫穷、或无论她将来身体健康或不适，你都愿意
和她永远在一起吗？问了三遍，女主角都没有回答，最后晕
倒了。看到这个场面，我不知为什么心里一阵阵酸痛，也许
是为新娘无法和自己心爱的人在一起而感到难过。不过生活
中这样的例子不是很多么？明明自己爱着a,却偏偏要嫁给b.虽
然可能都是迫不得已，但是这其中的原因也是各有不同，有
的是被父母，家族事业所迫；有的就无所谓爱不爱了，要嫁
给有钱人；或者是在前一段感情那受到伤害，所以就无所谓
嫁给谁了；不过不管是什么原因，这样的婚姻到最后都不会
幸福的，当然可能也有意外，不过几率大概只有千分之一吧！

不过谁又说嫁给自己喜欢的人就一定幸福呢，生活中也有很
多这样的例子，嫁给了喜欢的人，可是喜欢的人却不喜欢自
己，那样子也是很不幸的。

如果真的有月下老人就好了，谁和谁是前世今生注定的一对，
那就让月下老人帮他们牵牵线，让她们不要多走不幸的路，
那世上就不会有那么多离婚的事了，也不会又那么多不幸的
孩子了。


